

# OTAN lanza misión en el Ártico y Rusia alerta por militarización de Groenlandia

**ANUNCIO.** Actividades castrenses llamadas "Centinela Ártico" tienen por objeto mejorar la seguridad en el lugar a un mes de que el presidente de EE.UU. intensificara la presión contra la Alianza con sus amenazas de anexar este territorio del extremo norte.

Agencias

**L**a OTAN lanzó ayer un nuevo esfuerzo militar denominado Centinela Ártico, destinado a mejorar la seguridad en ese territorio del extremo norte un mes después de que el presidente estadounidense Donald Trump intensificara las tensiones dentro de la alianza con sus amenazas de tomar Groenlandia.

Inicialmente, Centinela Ártico será el nombre de la OTAN para los ejercicios militares nacionales en la región, como la Resistencia Ártica de Dinamarca –que enfureció tanto a Trump que amenazó con imponer aranceles a los aliados que participaron– y los ejercicios de Respuesta Fría de Noruega. Centinela Ártico no implica el despliegue permanente ni a largo plazo de tropas en la región bajo la bandera de la OTAN.

El papel de la OTAN en esta serie de actividades militares, que se coordinarán a través de su sede en EE.UU. en Norfolk, Virginia, busca contrarrestar la influencia rusa y china en esa región que abarca a Groenlandia.

En este sentido, el comandante de la OTAN en Europa, el general de la Fuerza Aérea estadounidense Alexus Grynkewich, afirmó que "Centinela Ártico subraya el compromiso de la alianza de salvaguardar a sus miembros y mantener la estabilidad en una de las áreas más estratégicamente significativas y ambientalmente desafiantes del mundo".



"CENTINELA DEL ÁRTICO" SE DENOMINA LA NUEVA MISIÓN DE LA OTAN PARA REFORZAR SU PRESENCIA EN GROENLANDIA. FUE ANUNCIADA AYER.

"Se aprovechará la fuerza de la OTAN para proteger nuestro territorio y asegurar que el Ártico y el Alto Norte permanezcan seguros", expresó en un comunicado.

Como parte del esfuerzo, Gran Bretaña anunció que el número de militares suyos desplegados en Noruega se duplicará en tres años, pasando de 1.000 a 2.000. Algunos participarán en el Ejercicio León Protector, ya planeado para sep-

tiembre.

Por su parte Alemania anunció ayer que contribuirá inicialmente con cuatro cazas Eurofighter a la misión de la OTAN y con capacidades de reabastecimiento en el aire, según dijo el ministro germano de Defensa, Boris Pistorius.

## ADVERTENCIA RUSA

En tanto, Rusia advirtió ayer que tomará medidas técnicas militares en respuesta a la mili-

tarización de Groenlandia, según indicó el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov.

"Por supuesto, si Groenlandia se militariza y se crean aliados militares dirigidas contra Rusia, tomaremos las contramedidas apropiadas, incluidas las técnicas-militares", señaló al intervenir ante el Parlamento.

Agregó al mismo tiempo que Moscú parte de la premisa de que el problema de Groen-

landia "no concierne directamente" a Rusia.

"EE.UU., Dinamarca y Groenlandia deben resolver esto por sí mismos, teniendo en cuenta, por supuesto, la opinión de los residentes de la isla más grande, a quienes el gobierno de Copenhague ha tratado con bastante dureza durante muchos años y décadas", aseveró.

La postura rusa, subrayó, es que "el Ártico debe seguir siendo una zona de paz y cooperación".

## Dinamarca y Groenlandia

● Dinamarca y Groenlandia saludaron ayer como primer paso concreto el lanzamiento de la misión 'Centinela del Ártico' de la OTAN en el Ártico. "Me alegra el amplio respaldo de los aliados de la OTAN para fortalecer la presencia militar en el Ártico", dijo en un comunicado el ministro danés de Defensa, Troels Lund Poulsen. Por su parte, la titular de Exteriores de Groenlandia, Vivian Motzfeldt, también dijo que se trata de un buen primer paso hacia una presencia más permanente de la OTAN en el Ártico.

ción".

Los altos funcionarios rusos se han abstenido hasta ahora de criticar abiertamente la posible anexión de Groenlandia e incluso han puesto en duda de que la isla sea parte de Dinamarca, con la esperanza de que Washington reconozca las conquistas territoriales rusas en Ucrania.

El presidente ruso, Vladímir Putin, aseguró en su momento que los planes de la actual Administración estadounidense de "anexionarse" Groenlandia no son "una ocurrencia disparatada" del actual inquilino de la Casa Blanca, sino que tienen "raíces históricas".

Ala vez, Rusia se ha pronunciado categóricamente en contra de la militarización de la isla ártica.